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L’équipe, emmenée par le 
maire Christelle Brossellier, 
souhaite faire le point sur 
les projets et actions déjà 
menés depuis l’élection du 
printemps 2020. Elle souhaite 
également mettre l’accent sur 
les priorités et perspectives à 
venir pour notre commune, 
dans un contexte financier 
délicat (cf. le budget 2023 en 
pages 8 et 9).

Un début de mandat contraint
Rappelons que ce 1er mandat 
municipal a démarré dans 
un contexte dégradé, quasi 
interrompu par la crise 
sanitaire. Les objectifs ont 
alors été réorientés vers deux 
priorités: protéger les habitants, 
notamment les plus fragiles, 
et mettre en place un service 
public d’urgence pour continuer 
à répondre aux besoins des 
usagers. La séquence suivante 
n’a rien arrangé avec, en février 
2022, le début de la guerre 
en Ukraine suivie de la crise 
énergétique et aujourd’hui de la 
crise climatique.
"En 2020, vous nous accordiez 
votre confiance pour servir 
notre belle commune et tous 
ses habitants, responsabilité 
que nous prenons à cœur 
avec l’ensemble de l’équipe 
municipale. Beaucoup a déjà 
été fait grâce à la mobilisation 
de tous, et en particulier du 

personnel communal que je 
tiens à remercier", souligne 
Christelle Brossellier avant de 
répondre à quelques questions :

Quel travail a été accompli 
depuis juin 2020 ?
La liste, non-exhaustive, des 
projets et actions menés est 
dressée en pages suivantes. 
Mais pour ce 1er mandat, il a 
d’abord fallu se saisir de la 
complexité de notre territoire, 
de son fonctionnement en tant 
que commune nouvelle. Une 
phase d’observation en interne 
a également été nécessaire pour 
comprendre le fonctionnement 
de la mairie. Ce qui nous a 
amené l’an dernier à prendre 
des décisions pour améliorer 
notre efficacité technique. Enfin, 
ce temps d’appropriation a 
permis de prendre connaissance 
des différents dossiers 
structurants pour Mesnil-Roc’h 
et de connaître nos nombreux 
partenaires.

Quelles sont les priorités de 
l’équipe d’ici 2026 ?
2023 va permettre de resserrer 
les liens avec les habitants, 
d’aller enfin à leur rencontre sur 
le terrain. Car c’est l’essence 
même de notre fonction : 
rencontrer, écouter, expliquer et 
échanger avec la population.
Nos priorités aujourd’hui sont 
d’entretenir le patrimoine 
communal existant mais aussi 
de mener à terme les projets 
d’extension de la Maison de 
l’enfance, de l’école Fanny Dufeil, 
la restructuration de la mairie de 
Saint-Pierre ou l’aménagement 
d’un pumptrack. Nous avions 
annoncé l’aménagement d’un 
local commercial, avenue Robert 

Surcouf pour accueillir une 
boulangerie, mais ce projet va 
être revu et donc retardé. Enfin 
l’étude pour la rénovation de la 
cuisine municipale sera menée 
fin 2023, début 2024.
D’ici cet été, nous aurons à 
délibérer sur notre adhésion au 
Parc Naturel Régional Vallée de 
la Rance - Côte d’Emeraude. 
Nous avons également travaillé 
à l’élaboration du Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal 
(PLUi) au sein de la 
Communauté de communes 
Bretagne romantique. Les 
zones d’urbanisation, avec les 
capacités d’extension, ont été 
déterminées sur notre bassin de 
vie ainsi que le nombre d’hectares 
possibles pour le déploiement 
d’une zone d’activités. Mais 
notre objectif est d’urbaniser de 
façon raisonnable et raisonnée, 
de mener une réflexion globale 
quant aux mobilités et de 
favoriser la sobriété écologique 
afin d’être plus ancré dans notre 
territoire.
Enfin, nous souhaitons valoriser 
notre patrimoine naturel 
granitique et notre patrimoine 
fruitier (verger conservatoire). 
Cela pourrait se faire dans le 
cadre du PNR, si nous y adhérons.

Qu’est-ce qui vous anime ?
Je souhaite faire de Mesnil-Roc’h 
une commune où l’on peut se 
loger, se nourrir et travailler en 
local. Pour cela, il faut trouver 
des solutions pour que les gens 
viennent s’y installer, aient 
plaisir à y vivre et à y rester.

"Resserrer les liens
avec les habitants,

aller à leur rencontre."

Erick Masson - Nancy Bourianne - Etienne Ménard - Catherine Paroux
Rodolphe Hareau - Sylvie Gillet - Pascal Lemée
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Emmanuel Tschaen - Alex Laidié - Frédéric Guillamet - Nadège Maréchal
Stéphane Porcon - Eric Herpeux - Anne Lévèques

Ce qui a été fait pour Mesnil-Roc'h

Mise à disposition dans les écoles ou auprès d'associations des 
trois éducateurs sportifs et de l'intervenante en arts plastiques 
de la commune

Mise en place d'une mutuelle communale
Participation à différents groupes de travail de la CCBR pour 

répondre aux besoins des habitants
Signature de la convention d'adhésion au programme national 

"Petites Villes de Demain"
Mise en place du Projet Educatif de Territoire
Participation à la Commission Intercommunale d'Aménagement 

Foncier
Membre du syndicat mixte pour la création du parc naturel 

régional Vallée de la Rance - Côte d'Emeraude
Signature de la convention de partenariat "FLAG - en lieu sûr"

Ce qui a été fait à Lanhélin

Construction d’un local sportif sur le terrain de rugby
Rénovation d’un logement pour l’accueil d’urgence
Réfection du parking et de la toiture de l’église
Réfection d'une partie de la toiture de l'école
Aménagement d’un plateau surélevé rues Anatole Le Braz et 

René Laënnec pour sécuriser les voies
Aménagement de sécurité et d’accessibilité rues Jean Charcot 

et Jean Guéhenno
Aménagement de cavurnes au cimetière
Réfection des abords de la salle de La Chapelle
Réalisation de nombreux enrobés de voirie dans les villages
Rénovation des réseaux d’assainissement ou d'eaux pluviales, 

notamment rue Théodore Botrel
Acquisition du local de la supérette afin de maintenir le 

commerce de proximité
Acquisition de la salle des Picotoux pour accueillir un espace 

jeunes
Installation de modules de jeux pour les enfants
Vente d'un terrain pour la construction de la résidence séniors 

"Âges et Vie", rue Jean Charcot
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Concerter et rencontrer

Des réunions de concertation sur des projets structurants, des 
réunions de sensibilisation et des visites sur le terrain pour échanger 
avec vous seront organisées fin mai. Cela concernera, par exemples, 
la restructuration de la rue de la Libération, l’aménagement de 
la route des Géhardières vers la Ville Gicquel pour favoriser les 
déplacements doux ou le devenir de la salle de La Chaumière.

Pour rappel : les élus organisent chaque année un temps 
d'échanges avec les associations pour préparer l'année scolaire. En 
2021, une réunion publique sur l'aménagement de l'avenue Robert 
Surcouf puis une balade urbaine dans le bourg de Saint-Pierre-de-
Plesguen, pour évoquer les projets d'aménagement, avaient été 
organisées. De même, une réunion de concertation s'est déroulée 
en 2022 au sujet de l'entretien du cimetière de Lanhélin. 
Enfin, plusieurs rencontres ont été proposées avec les entreprises, 
les commerçants et les professionnels de la santé de la commune.

Lydie Bernard - Marcel Goron - Roland Goron - Josiane Jacob
Marie-Thérèse Trémaudant - Sylvie Tizon - Frédérique Lebrun

Ce qui a été fait pour Mesnil-Roc'h

Déploiement de la vidéoprotection
Fleurissement avec des végétaux moins gourmands en eau et 

en entretien
Développement de la gestion différenciée des espaces verts
Acquisition d’un minibus pour l'Espace jeunes
Développement de l’action sociale, soutien aux personnes 

âgées et en difficulté par l'intermédiaire du CCAS et de l'Ehpad
Développement culturel avec un programme d'expositions, 

lectures, dédicaces...
Mise en place d'ateliers de création avec l'Espace Public 

Numérique
Création d'un Espace jeunes avec deux lieux d'accueil
Mise à disposition d'une parcelle communale pour aménager 

des jardins partagés
Réalisation d'aménagements cinéraires dans les 3 cimetières
Animations, actions et soutien aux associations (Forum des 

associations, Téléthon, Parcours du Cœur, Semaine Bleue, Fête 
des parents, accueil des nouveaux habitants, Fête des Fées, fête 
des Pelos Locos, festival La Karavane d'Artefakt, vide-greniers, 
bourses aux vêtements, Trail des Vallées, fêtes des écoles...)

Restructuration des services de la commune avec renforcement 
des effectifs du périscolaire pour répondre aux besoins des 
familles, réorganisation des services techniques, renforcement du 
service administratif, développement des outils de communication



BILAN DE MI-MANDAT
DE L'ÉQUIPE MUNICIPALE 2020-2026

Yoann Forveille - Sandrine Delourme - Guillaume Travaillé - Yves Thérin
Emilie Monsimet - Morgan Quinaou - Stéphanie Nicolas

Ce qui a été fait à Saint-Pierre-de-Plesguen

Aménagement de l'avenue Robert Surcouf et du lotissement 
Beauvallon avec travaux d'assainisssement, effacement des ré-
seaux aériens et création d'une voie douce (chaucidou)

Restructuration du restaurant municipal et amélioration des 
performances énergétiques du bâtiment

Aménagement paysager du jardin de l'ancien presbytère et du 
jardin de l'Ehpad "Le Voilier Bleu"

Réfection du réseau d’eaux pluviales rues de la Libération et 
des Déportés

Réfection de la voirie rue Maître Bert
Valorisation de l'espace naturel de La Vallée
Aménagement de trottoirs rue des Déportés

Ce qui a été fait à Tressé

Aménagement de chemins piétonniers sécurisés
Installation d'une aire de jeux pour les enfants avec tables de 

pique-nique
Amélioration de l’accessibilité des bâtiments (école, mairie, 

salle communale) pour les personnes à mobilité réduite
Installation d'un panneau lumineux d'informations communales
Réfection du mur d'enceinte du cimetière et de l'église
Aménagements de sécurité aux Grandes Maisons, à la Noë 

Carron et au Bouffais
Réfection du réseau d’eaux pluviales dans le bourg

"Sachez que notre priorité porte plus globalement sur la qualité de vie que nous 
pourrons vous offrir. Ce travail considérable déjà mené pour tous, se poursuit 
aujourd’hui avec la même détermination. Cette mission à votre service, nous 
la remplissons avec et pour vous afin de continuer à faire de Mesnil-Roc’h une 

commune pour tous, où il fait bon vivre."
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Etienne MÉNARD, adjoint aux finances, au personnel 
communal, à la culture et à la communication
Ce qui a été le plus marquant :
- la restructuration des services avec le renforcement des effectifs 
du service périscolaire;
- la réorganisation des services techniques;
- le développement des supports et outils de communication 
(journal Mesnil’Mag, bulletin P’tit Mesnil’Mag, site internet, réseaux 
sociaux, application mobile…);
- le renforcement du service administratif.
Un autre élément de satisfaction aura été la sortie de terre de la 
maison de retraite "Âges et Vie" grâce au soutien de la commune. Il 
y a beaucoup d'attente pour son ouverture prévue prochainement.
Nous avons aujourd’hui des projets qui vont bien au-delà de notre 
programme initial. Nous avons changé de statut au niveau de la 
Communauté de communes Bretagne romantique. Mesnil-Roc'h, 
2e commune de par sa taille, est devenue un pôle d'attractivité 
pour la population et les entreprises. Avec le Plan Local d'Urbanisme 
intercommunal (PLUi) qui se met en place, nous espérons bien 
obtenir une Zone d'Activités industrielle et artisanale sur Saint-Pierre 
pour fournir une activité locale et ainsi limiter les déplacements. 
En parallèle, nous envisageons 7 opérations d'aménagement 
programmé pour développer de l'habitat individuel et collectif avec 
25 % de logements à vocation sociale.
Pour réussir tout cela, nous participons au programme "Petites 
Villes de Demain" pour nous projeter dans l'avenir, faire les bons 
choix et prioriser les actions.

Sylvie GILLET et Lydie BERNARD, adjointes aux sports, à la 
vie associative et à l'animation de la vie locale
Les manifestations ont été suspendues à cause de la crise 
sanitaire. Mais nous avons pu organiser le Téléthon en décembre 
2021 avec la participation, notamment, d’associations de la 
commune. L’été dernier, nous n'avons malheureusement pas 
pu organiser la fête du 15 août à cause de la sécheresse. Elle 
aura lieu cette année le lundi 14 août avec feu d’artifice, bal et 
restauration, en espérant de meilleures conditions météo.
Beaucoup d'associations n'ont pu pratiquer leur discipline 
sportive ou leurs activités culturelles, mais la municipalité les 
a aidées à redémarrer au travers l’attribution de subventions. 
Elles ont toutes pu reprendre et proposer aux habitants leurs 
animations pour partager des moments de convivialité. Nous les 
en remercions. Nous avons également organisé le Forum des 
associations, véritable moment d'échanges et temps fort de la 
vie associative, dans la salle multisports Camille Bert. Un club 
de Handball a été créé, qui apporte un beau dynamisme avec 
un bon nombre de licenciés. Le nouveau local sportif à Lanhélin 
est un bel équipement pour l’attractivité du club de rugby qui 
compte de plus en plus d’adhérents hommes et femmes.
Nous espérons avoir plus de temps de rassemblements avec les 
associations et les habitants pour plus de moments de partage 
et d'échanges.

Rodolphe HAREAU, adjoint 
à l'urbanisme et au PLUi
Plusieurs opérations sont 
sorties de terre, initiées 
par la commune ou par des 
aménageurs privés pour 
lesquels nous avons apporté 
notre soutien.
Nous travaillons étroitement 
avec les services de la 
Communauté de communes 
Bretagne romantique à 
l’élaboration du Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal 
pour un développement 
cohérent du territoire au 
service des habitants à 
l’horizon 2035, dans le respect 
de ses identités et de ses 
richesses.
La prochaine étape sera l’arrêt 
du projet de PLUi. Il sera 
ensuite soumis à enquête 
publique à la rentrée pour une 
approbation du document de 
planification fin 2023.

Des adjoints s'expriment...
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Catherine PAROUX, adjointe aux affaires sociales et maire 
déléguée de Saint-Pierre-de-Plesguen
Le début de notre mandat a été marqué par la pandémie. Nous 
avons dû faire face à une situation inédite, difficile, mais cette 
crise a révélé une très belle solidarité, un réseau d’entraide et 
de bienveillance.
Nos actions menées pour nos séniors : sécurité-sérénité au 
volant, soutien psychologique, formation à la tablette numérique, 
séances de gym à domicile, spectacles pour rompre l’isolement. 
À souligner que dans le cadre de la Semaine Bleue, le spectacle 
intergénérationnel et l'exposition photos sur le thème "Changeons 
notre regard sur nos ainés" a généré une très belle complicité 
entre enfants, retraités et personnes âgées.
L’aménagement paysager de l’ancien presbytère a été réalisé 
en partenariat avec les stagiaires du CPSA de Combourg, des 
agents des services techniques et la commission municipale 
"Environnement et Cadre de Vie". Ce parc invite les habitants 
à cheminer et s’y retrouver pour des moments de convivialité.
La mutuelle communale Mutuale a été mise en place pour 
permettre aux habitants et salariés de Mesnil-Roc’h d’avoir 
accès à de meilleures garanties avec des tarifs plus attractifs. 
Enfin, nous participons au Comité des Solidarités de la CCBR 
pour trouver des réponses adaptées aux habitants concernant la 
mobilité, l’accès aux services, l’isolement et l’habitat.
Nous comptons bien poursuivre nos animations, l’aménagement 
des jardins de l’Ehpad et la gestion du logement d’urgence. 
Nous souhaitons renforcer l’accès au guichet France Services 
ou travailler sur l’habitat pour répondre aux besoins sur notre 
commune. Élaborer notre projet alimentaire et restructurer la 
cuisine du restaurant municipal font aussi partie de nos objectifs 
tout comme de concrétiser le diagnostic de revitalisation posé 
par le programme "Petites Villes de Demain", travailler sur la 
sécurisation de nos bourgs et rencontrer les habitants pour 
échanger sur leurs attentes.

Des adjoints s'expriment...

Nancy BOURIANNE, adjointe à l'enfance, à la jeunesse et maire déléguée de Tressé
Le service périscolaire a 
développé ses missions afin 
de répondre aux besoins des 
familles, notamment à Tressé. 
Deux agents assurent les 
garderies et il y a désormais 
deux services pour la cantine 
gérée par un prestataire qui 
propose des produits locaux 
de qualité, bio et/ou labellisés. 
Enfin, comme à Lanhélin et 
Saint-Pierre, les éducateurs 
sportifs et l’animatrice en 
arts plastiques interviennent 
auprès des écoliers.
Des projets communs ont vu ou 
vont voir le jour dans le cadre 
du Projet Éducatif de Territoire 

(PEDT) : jardins partagés, 
rencontres sportives, Parcours 
du Cœur, Fête de l’Enfance en 
2024…
Dans le même temps, l’accueil 
de loisirs géré par l’association 
UFCV a été déployé dans 
d’autres lieux afin d’accueillir 
les enfants de 3 à 12 ans. Un 
Espace jeunes pour les 11-17 
ans a été créé avec deux sites 
d’accueil à Lanhélin et Saint-
Pierre. Ils sont gérés par des 
animateurs de la commune 
et proposent des activités, 
sorties et séjours.
Un pumptrack sera aménagé 
aux abords de la salle 

multisports Camille Bert pour 
répondre aux demandes des 
nombreux vététistes.
Enfin, une permanence du 
service Protection Maternelle 
et Infantile (PMI) va être 
mise en place à la Maison de 
l’enfance, les lundis et jeudis.
Nous restons motivés pour 
vous représenter afin de 
garantir et améliorer les 
services à la personne, de 
continuer la réalisation des 
projets par la mutualisation 
des moyens, d'aménager et 
de développer notre belle 
commune afin de vivre 
ensemble harmonieusement.


